



MAESTRIA EN ADMINISTRACIÓN DE LOS SISTEMAS DE SALUD

**MATERIA:**

TEORIA DE LA ADMINISTRACIÓN

**PRIMER CUATRIMESTRE**

SEGUNDA MATERIA

**TAREA: ENSAYO**

**NOMBRE DE LA TAREA: APROXIMACIÓN AL CONCEPTO DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y EL ESTADO, LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS COMO ORGANIZACIONES PECULIARES**

**CATEDRATICO: Mtra. JOSELYN ARGUETA RIVERA**

**ALUMNA: PATRICIA WONG ESCOBAR**

**TAPACHULA CHIAPAS; A 21 DE FEBRERO DE 2021**

## INTRODUCCION

Para conocer parte de la administración se deben conceptualizar términos administrado, administrador, administración, administración pública, es por eso que hay que entender cada concepto que se manifiesta de igualmente la administración debe de ser entendible en todos los aspectos es por ello que la administración es universal en el mundo moderno, dado que cualquier organización se requiere tomar decisiones, coordinar actividades personales y así poder dirigir hacia un objetivo, la administración es una vida cotidiana que como personas llevamos a cabo. Día a día es por eso que en el vocablo de la administración surgen sus elementos que lo componen, planeación, organización, ejecución, control a todo esto se le conoce como proceso administrativo en donde surgen bienes o cuidados de la hacienda, la administración esta conjunta con el liderazgo de dirigir ampliándose hasta que llegan a significar de manera general para esto debemos considerar que una administración es la consecuencia que se debe formar principalmente el carácter de acción y para ello el conceptualizarse dentro del concepto de administración es el campo de conocimiento y una práctica dinámica y plural en donde se pueden distinguir tres diferentes enfoques en donde se representa imágenes diferentes momento de la evolución de la disciplina, la administración pública es el conjunto de áreas mediante del sector público del ejercicio de la función administrativa si podemos ver la administración es ampliamente abracando a los servidores. La administración pública y Estado es la idea de describir, analizar caracterizar y divulgar, las etapas, las instituciones, los programas sectores y dependencia en un largo recorrido, atreves del largo recorrido. Es por eso que debe ser más compleja en un ámbito tan complejo la administración social es uno de los cuales nos muestra los tipos de categorías que le dan coherencia a la continuidad al recorrido evolutivo en donde el carácter orgánico es la estructura jerárquicas y de autoridades que se funden en leyes y decretos, las de carácter programático funcional son identificadas en planes, programas y manuales de procedimiento la cual es que las de carácter de medios de administración o de gestión como la profesionalización del personal, el empleo de técnicas y tecnologías aplicables y las medidas de transparencia gubernamentales, con base a categorías mencionadas se realizan analices esto comienza a partir de las funciones desarrolladas por la administración pública como organizaciones peculiares son aquellas en las cuales se caracterizan por su contingencia y profesionalización por su extensión y fragmento territorial

## **APROXIMACIÓN AL CONCEPTO DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y EL ESTADO, LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS COMO ORGANIZACIONES PECULIARES**

Para poder profundizar en cada concepto en la administración se debe tomar en cuenta el concepto de administración ya que **“La administración es la disciplina y el ámbito de acción en materia de gestión de los recursos en donde se ocupa de gestionar el contacto entre la ciudadanía y el poder público”** (RAFFINO, 2020). En donde la técnica es aplicada y común a las organizaciones tanto en el ámbito público como del privado tiene como objetivo visualizarse a lo que quiere llegar es atender a las necesidades de la población *si se realiza una comparación entre una pública y una privada nos daremos cuenta en que consiste todo esto. Una organización pública es toda aquella que actúan con nombres de autoridades elegidas trabajando en conjunto de leyes y reglas de escrita y una privada puede ser aquella en nombre de los intereses privados.* Es por ello que cuando se habla de la administración pública no solo se hace una referencia a una administración si no al ejercicio de una función pública a esto se le considera como un ejercicio de poder realizando funciones administrativas para poder satisfacer la necesidad de interés público tratando de lograr fines financieros tomando en cuenta satisfacción de la necesidad mínimas de la ciudadanía garantizando tener relaciones burocráticas, jerárquicas e informativas que mantengan un sistema social, político (RAFFINO, 2020). El estudio formal de las ciencias políticas suelen ir de la mano de la administración pública, por una sencilla razón los diferentes modelos de gobierno o de gestión política en el que el hombre sea ideado a lo largo de la historia se han hecho sentir más que nada en el modo de disponer de los bienes y servicios públicos, dado que un gobierno desde cierto punto de vista no es más que una manera específica de emplear al estado entre leyes, instituciones y cometidos en lo social cívico y económico”. Frederick W. Taylor es el padre de la administración y el hace mención que las personas que deben administrar la producción adquiriendo de nuevas responsabilidades, en donde se diseñan estrategias para una ejecución de las diferentes operaciones en donde se constituyen un modelo empírico, colaborando de una forma cordial y las responsabilidades deben de ser por igual una de las cosas muy importantes para Fayol dentro de sus principios era que existiera esa responsabilidad de disciplina en dedicación comportamientos y sobre todos normas establecidas. El autor Enrique Cabrero mencionaba que en las últimas décadas se han formulado diferentes propuestas en donde se han derivado en una orientación de la

administración pública hacia una mayor flexibilidad. Dentro de la administración existen enfoques las cuales son parte de una forma esquematizada y simplificada dentro de ellas se hace mención de la administración pública clásica en donde se realiza procedimientos y reglas formales, los recursos que promueven directamente el desarrollo social dentro de los aspectos que se debe resaltar en la administración empresarial de manera autónoma en donde se debe implementar políticas y flexibilidad para tener un mejor contrato personal, manejando una dicotomía dentro de la administración visualizándose en actividades técnicas y políticamente neutral permitiéndose tomar en tomas de decisiones sobre diseños de políticas. Todo organismo público debe ser evaluado no solo por lograr sus objetivos hacer uso de los recursos disponibles tomando en cuenta el marco de valores democrático como la legalidad, transparencia y la equidad, participando dentro de esto la administración pública y el estado a partir de su evolución en las últimas décadas se hacen mención de describir, analizar, caracterizar divulgar a través del largo recorrido con un objetivo audaz de muy largo alcance para poder llevar a cabo un proyecto implica grandes tareas en donde se consigue los apoyos logísticos y financieros en donde se debía acordar de la metodología para el trabajo teórico y una aplicación al campo empírico en donde se tendrá que ver encuentros académicos que fueran cimentados el proyecto; para esto se deben realizar y observar el ámbito en el que se requiera trabajar tan amplio, los tipos de categorías servirán de mucho en donde le dan sentido de coherencia al recorrido evolutivo; en donde se establecen tres grandes las de categorías orgánico estructurándose con jerárquicas, y de autoridad fundándose en leyes de decreto, el programático funcional son identificadas como los planes programas y manuales de procedimientos, y la última es mencionada como de carácter de administración o de medio de gestión, como la profesionalización del personal con base a cada uno de estas categorías realizadas se proponen un análisis a partir de las funciones desarrolladas por la administración pública de quien o quienes lo materialicen,. (AGUSTIN, 2011) . La copladem **“Es aquella en donde se impulsa la participación activa de la sociedad organizada sociales, productiva, sector privado, al proceso de planeación municipal para que este programa o proyecto en donde se enfoca en su objetivo la cual es validar socialmente a los programas y proyectos de desarrollo sustentable”** (COMITE DE PLANEACION PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL , s.f.). El Dr, Ronal barrera considera que hace falta de cerrar el círculo de la planeación presupuestación con elementos de la evaluación y control, en según epígrafe se dedican a analizar la evolución del control interno y la evaluación de los programas públicos, (COMITE DE PLANEACION PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL ,

s.f.) en el año 1924, pero con énfasis en las últimas cuatro décadas en el análisis de todo ello fue una tarea extensa, paciente y digna de destacarse, la salud, educación asistencia y seguridad social son rubros que todo gobierno está obligado atender una buena eficacia eficiencia cobertura y pertinencia depende de una buena medida al bienestar de la población tienen como finalidad de analizar la participación del gobierno del estado de la economía en donde son conformados por cuatro partes, del desarrollo económico, relaciones laborales, la actividad turística y artesanal y la producción agropecuaria y forestal. (SOSA, s.f.) Dentro de eso se menciona que se debe analizar la infraestructura y el tema del medio ambiente y mejorar la calidad de vida y el desarrollo humano dentro de esto se lleva acabo al medio ambiente hacia el futuro, la administración e institucional participan cuatro rubros principales, las actividades de comunicación social el manejo de las finanzas así como las funciones llamadas propiamente de apoyo administrativo, uno de los terceros aspectos se van analizando en finanzas públicas. (I., 2009). Al final llegan a encontrar las dependencias de la administración estatal tratándose de una modernización administrativa, con el manejo del personal, el control de los recursos material y administración de documentos, las administraciones públicas como organizaciones peculiares en ellas no solo se caracterizan por su contingencia por su profesionalización por su gran extensión y fragmento territorial si por los aspectos de organizaciones privadas, comprando las dimensiones, fines objetivos, ámbito de actuación relaciones con el poder político con consecuencia de la ineficacia e ineficiencia, las consecuencia de la ineficacia e ineficiencia esta aquella empresa que no cumplan con sus objetivos se despilfarran sus recursos. (HUERTA, 2012) Tienen un alto riesgo de quiebra y por lo tanto tienen a desaparecer en el mercado, *cabe decir también que el contenido y la forma jurídica de proceder a la privatización puede ser muy diversa, pudiéndose señalar las tres formas siguientes, como las más normales utilizadas: la privatización en cuanto a la forma organizativa y funcional en que el Estado desarrolla sus actividades industriales y mercantiles, la privatización en cuanto a la modificación de la forma de gestionar los servicios públicos tradicionales, y la privatización de la actividad.* Una administración pública no elige su ámbito de actuación en donde está obligada actuar con cierta equidad social, las empresas privadas solo sirven para intervenir ahí donde completan posibilidades de beneficio caracterizándose por la vinculación directa con el poder político no solo por ser instrumento o su servicio sino también por los puesto de vértice superior de una estructura jerárquica en donde tienen claro un perfil político ya que con ello van persiguiendo un interés general (ADMINISTRACION PUBLICA , 2018)

## CONCLUSION

Al finalizar esta unidad es de suma importancia que la cuestión principal sería desde una perspectiva actual y pretendidamente realista, no tanto si el Estado y sus organizaciones públicas dependientes deben intervenir o no, ya que éste tiene unas obligaciones indispensables e indelegables con la sociedad civil y que ésta no puede asumir; sino más bien, si el Estado puede intervenir en todas las circunstancias, cómo, con qué medios, y con qué resultados y efectos. Ya que una administración privada es más compleja que busca dar armonía coordinación excelencia, y unidad al trabajo material socialmente combinado jugando un papel muy importante pues a través de ella el poder ejecutivo pueden llevarse a cabo todas las funciones que le han sido encomendadas. Lo más importante de crear un vehículo entre el poder político y el pueblo hace la administración pública una necesidad en cualquier sociedad llevando a cabo planes y asegure el cumplimiento de sus decisiones políticas con respecto a cada paso de la administración y saber que la administración puede ser manejada en todos los sentidos día a día

## BIBLIOGRAFÍA

1. *ADMINISTRACION PUBLICA* . (22 de 03 de 2018). Obtenido de <https://www.significados.com/administracion-publica/>
2. AGUSTIN, R. P. (2011). *ADMINISTRACION DE EMPRESAS TEORIA Y PRACTICA*. LIMUSA .
3. *COMITE DE PLANEACION PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL* . (s.f.). Obtenido de [http://www.haciendachiapas.gob.mx/planeacion/Informacion/Desarrollo-Regional/PDF\\_Programa%20de%20Capacitacion/PDF\\_EsquemaCODECOM.pdf](http://www.haciendachiapas.gob.mx/planeacion/Informacion/Desarrollo-Regional/PDF_Programa%20de%20Capacitacion/PDF_EsquemaCODECOM.pdf)
4. HUERTA, T. (2012). *TEORIA GENERAL DE LA ADMINISTRACION*. CESA .
5. I., C. (2009). *ADMINISTRACION PROCESO ADMINISTRATIVO* . MC GRAW HILL.
6. RAFFINO, M. E. (7 de JULIO de 2020). *ADMINISTRACION PUBLICA*. Obtenido de <https://concepto.de/administracion-publica/>.
7. SOSA, J. G. (s.f.). *INTRODUCCION A LA ADMINISTRACION* . Obtenido de [MANUAL DEL PARTICIPANTE : sep.gob.mx/work/models/sep1/Resource/18094/4/images/m\\_iapm.pdf](http://sep.gob.mx/work/models/sep1/Resource/18094/4/images/m_iapm.pdf)